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神郷校区まちづくり懇談会 開催結果報告書 

 

開催日時   令和２年８月２1日（金）１９：００～２０：００ 

場所     神郷公民館 

司会・進行  橋本校区連合自治会顧問 

参加者数   計   男 ６４人   女  ６人  合計  ７０人 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 市の重点事業に関する質問 

【質疑応答】 … なし 

 

２ 校区課題 

課題① 神郷幼稚園について 

【質疑応答】 

（連合自治会長） 

２年続けて議題として取り上げているが、園児の募集や諸条件整備などの現在の状況

と今後の見通しを説明していただきたい。 

（教育長） 

昨年の校区集会での議論から、子どもが地域にとって大切な存在か認識した。 

神郷幼稚園保護者や地域の方々との話し合いの中で、神郷保育園を残しておいてほしい

という地域の希望を伺っている。 

市内の乳幼児数が減少する中で公立幼稚園の運営を続けていくことは難しいが、令和３

年度も神郷幼稚園は園児募集を行う。将来的な乳幼児数の公的なサービス量を推計し、そ

の推計値を基に、幼稚園だけでなく、保育園や認定こども園など全体サービス量の総合的

な検討を行う。その中で、神郷幼稚園の将来的な姿も検討したい。 

 具体的に話ができる段階になれば、地域の方に相談させていただきたい。現在の段階で

は、具体的なことはお示しできないので、ご理解をお願いする。 
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―人数推移の説明などスライドによる資料説明－ 

（散田自治会） 

神郷校区には公立幼稚園が一つしかないので、見直しはあると思うが神郷校区に公立幼 

稚園を残してほしいとお願いしたい。そして方針の結果は、いつ頃お示しいただけるか？ 

（教育長） 

神郷幼稚園が神郷校区に必要であることを理解した。急いで検討は進めていく。話ができ

る段階になれば、地域の方にご説明させていただきたい。 

 

（中郷自治会） 

令和３年度は募集が決まっているが、来年、再来年に応募が少人数であった場合でも募

集は継続してもらえるのか、早めに回答がほしい。 

直前に園児募集が中止された場合、状況によっては、公立幼稚園の園児募集は１２月で、

私立幼稚園の園児募集は１０月であるため、公立幼稚園を希望していたが入園する幼稚園

がなくなると、保護者が心配している。例えば、園児募集を中止する場合でも、迷惑が掛

からない手当を願いたい。 

（教育長） 

私立が１０月募集であることを念頭に来年度も募集することを説明させていただいた。

全体的なサービス量のバランスを考え、ご説明ができる時期になれば、地域の方にご説明

させていただきたい。 

 

課題② 自治会加入の促進とごみ問題について 

【質疑応答】 

（白井自治会） 

住民の高齢化や自治会加入率低下等により自治会加入者が年々減少していることは、地

域コミュニティ維持発展には大きな課題である。地域自治会でも転入者に直接加入をお願

いしたりしているが、「自治会に入ってもメリットがない」「自治会に入ると役員をしない

といけなくなるので、入りたくない」「自治会に入らなくても、困らない」という返事が返

って来ることが多く、なかなか効果がないのが実情だ。また、ごみステーションの管理も

自治会で行っているが、地区外の人がごみを捨てていったり、ゴミ捨てマナーの悪化によ

る様々な問題が起こったりと、有効な手立てがなく困っている。 

「自治会に入らないとごみステーションを利用できない」というような、自治会に入る

ことでメリットがある、又は入らないとデメリットがあるような仕組みづくりを考えるこ

とはできないか。 

 併せて、魅力ある自治会活動ができるための何らかの指針等をお示しいただきたい。 

（市民環境部長） 

ゴミステーション管理等ゴミ問題についてであるが、地区外からの持ち込みゴミは他の

校区や自治会においても問題となっており、各自治会においても苦慮されていることは理

解している。対応としては、ごみ減量課において「持ち込みゴミ禁止ラミネート看板」を
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作成したり、未回収ゴミの早期個別回収を実施している。 

ステーションの管理負担軽減については、新居浜市と連合自治会でワーキングチームを

設置し、現在３回の会を持って、様々な角度から検討を重ねており、負担軽減に向けた対

策充実させるため、協議及び検討を重ね対策をまとめたいと考えているので、今しばらく

お待ちいただきたい。 

なお、自治会加入促進については、９月から１０月にかけて非自治会員に向けたアンケ

ートを実施し、自治会加入のメリットや役員問題等の非自治会員の考え方対策をまとめる。 

その結果を踏まえ、連合自治会で設置している自治会加入促進小委員会で議論していく。 

８月にはコミュニティー再生委員会を設置し自治会活性化の方向性をまとめていき、その

中で「魅力ある自治会活動」の指針を明確にお示しできたらと考えている。 

 

（司会者） 

ごみカレンダーには、ごみステーションの使用は自治会長の承諾を得て使用する旨の記

載があるが、自治会の承諾がなかったら断ることができるのか。 

（市民環境部長） 

転入者からの問い合わせには、管理者の承諾を得て、分別を遵守する旨を説明している。

分別や清掃など、条件付けをしている自治会もあるので、各自治会で判断していただきた

い。 

 

３．その他  

質問❶ 神郷わくわく公園とマルヨシセンターの農道について 

【質疑応答】 

（連合自治会長） 

県道のう回路として車の進入が非常に多いため、何らかの安全対策はできないだろうか

という意見が、公民館運営審議委員会で出ている。具体的な方策についてはあげられない

が、市と共に検討協議していくにあたり、協議する窓口を作ってほしい。 

（経済部総括次長） 

水路にフタをして幅員が広がったのが原因であるが、道路は農道と公園管理道路と市道か

ら構成されており、農地整備課と都市計画課と道路課とで管理している。農地整備課を窓

口として、今後協議させていただきたい。後ほど担当課長をご紹介させていただきたい。 

 

意見 公民館トイレ３月完成の報告とお礼 

【質疑応答】 

（中郷自治会）公民館トイレ３月完成のお礼。 

 

【市長まとめ】 

◎神郷幼稚園については、教育長からご説明させていただいた。はっきりしたお話ができ

ない状況だが、川東地区は保育園や幼稚園は少なく、神郷幼稚園は使用に耐えうる施設
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であるので、何らかの形で残していきたいと個人的には考えている。みなさんと一緒に

相談させていただきたい。 

◎自治会加入の促進とごみ問題についてであるが、今年度はゴミステーションの問題が特

に多い。ワーキンググループの中間報告は出たものの、異論が噴出し議論が出る状況で

はないが、もう一度連合自治会で協議して、何らかの解決策や方針を出していきたい。 

◎自治会加入率の低下は長年の懸案である。コミュニティ再生検討委員会において自治会

や公民館も含めて、どういう形でコミュニティを守っていくのかを議論し、その結論を

待って基本方針を策定していきたいと考えているので、しばらく時間をいただきたい。 

◎神郷わくわく公園とマルヨシセンターの農道については、地元との協議の場をもって検

討していく。 

 


